

**POLA PEMBINAAN SULTRA ISLAND CARE (SIC) DALAM
MEREVITALISASI PERILAKU SOSIAL ANAK PESISIR DI DESA
WAWATU KECAMATAN MORAMO UTARA**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Meraih Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)
Pada Program Studi Bimbingan Penyuluhan Islam**

oleh

**MUFKA
NIM: 19030102038**

**FAKULTAS USHULUDDIN ADAB DAN DAKWAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
KENDARI**

2023



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
USHULUDDIN, ADAB DAN DAKWAH**


Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI


Skripsi dengan Judul **"POLA PEMBINAAN SULTRA ISLAND CARE DALAM MEREVITALISASI PERILAKU SOSIAL ANAK PESISIR DESA WAWATU KEC. MORAMO UTARA"** yang ditulis oleh **MUFKA NIM. 19030102038** Mahasiswa Program Studi **Bimbingan Penyuluhan Islam** Fakultas **Ushuluddin, Adab dan Dakwah** IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam **Ujian Skripsi** yang diselenggarakan pada hari **Rabu** tanggal **08 November 2023** dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk **memperoleh gelar (S.Sos.)**.

Dewan Penguji Skripsi

Ketua : **Dr. Nurdin S.Ag, M.Pd.,**

()

Sekretaris : **Sitti Fauziah M, S.Pd.I, M.Pd.,**

()

Anggota1 : **Widya Ningsih M.Si**

()

Kendari, 16 November 2023
Dekan

Dr. Muh. Shaleh M. Pd
NIP.196608011992031002



INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
KENDARI

Visi Program Studi Bimbingan Penyuluhan Islam (BPI) :

"Menjadi Program Studi yang Unggul di Bidang Bimbingan dan Penyuluhan Islam Berbasis Transdisipliner Tahun 2045"

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam hasil penelitian skripsi yang berjudul “Pola Pembinaan Sultra Island Care dalam Merevitalisasi Perilaku Sosial Anak Pesisir Desa Wawatu Kecamatan Moramo Utara” di bawah bimbingan Dr. Nurdin, S.Ag., M.Pd., telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan dalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi ini dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, 5 Januari 2024



Mufka

NIM.19030102038

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA
ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Mufka
NIM : 19030102038
Program Studi : Bimbingan Penyuluhan Islam
Fakultas : Ushuluddin Adab dan Dakwah
Jenis Karya : Skripsi

Dengan pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari Hak Bebas Royalti Non Eksekutif (*Nonexclusive Royalty Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul :

**“POLA PEMBINAAN SULTRA ISLAND CARE DALAM
MEREVITALISASI PERILAKU SOSIAL ANAK PESISIR DESA
WAWATU KECAMATAN MORAMO UTARA”**

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non eksekutif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik hak cipta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Kendari

Pada Tanggal : 5 Januari 2024

Yang Menyatakan



Mufka
NIM.19030102038

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kita haturkan atas kehadiran Allah SWT. Yang selalu mencurahkan rahmat dan hidayah-nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian yang berjudul ***“Pola Pembinaan Sultra Island Care (SIC) dalam Merevitalisasi Perilaku Sosial Anak Pesisir Desa Wawatu Kec.Moramo Utara.”***

Shalawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada junjungan kita Nabi besar Muahammad SAW, yang telah membawa umat manusia dari zaman jahiliah (ketidaktahuan) menuju zaman kebenaran seperti saat ini.

Hasil penelitian ini disusun untuk memenuhi persyaratan akhir bagi mahasiswa yang akan menyelesaikan Studi SI Program Studi Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari. Dengan segala ketulusan hati penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada seluruh pihak yang telah memberikan bantuan dan dukungan kepada penulis.

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada Allah SWT yang tak luput memberikan curahan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan penelitian ini. kepada orang tua saya tercinta yang selalu senantiasa memberikan kasih sayang berlimpah yang sejak kecil mendidik saya dan saudara saya serta selalu mendoakan penulis sehingga apa yang di lakukan penulis selalu terasa di mudah, dukungan dari ibu dan ayah penulis juga sangat berpengaruh bagi penulis dalam berproses selama

menempuh Pendidikan, tak lupa dan tak henti-hentinya pula ayah dan ibu penulis memberi nasehat serta semangat saat penulis dalam segala kondisi. Tak lupa saya ucapkan terima kasih kepada:

1. Dr. Husain Insawan, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari yang telah memberi dukungan serta kebijakan sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
2. Dr. Muh Saleh, S.Ag., M.Pd, selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah IAIN Kendari.
3. Khairunnisa Syamsu S.Pd., M.Pd selaku Ketua Program Studi Bimbingan Penyuluhan Islam Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah IAIN Kendari.
4. Terima kasih sedalam-dalamnya kepada dosen pembimbing peneliti Bapak Dr. Nurdin, S.Ag., M.Pd yang telah mengarahkan dan membimbing dalam penyelesaian penelitian ini. bukan hanya sebagai pembimbing saja namun juga sebagai orang tua yang mengarahkan dan membantu penulis selama berproses baik di kelembagaan kampus maupun dalam organisasi luar.
5. Terima kasih kepada dewan penguji I ibu Dr. Sitti Fauziah M, S.Pd.I, M.Pd., yang selalu menjadi mokter dan pemberi saran dan nasehat selama penulisan penelitian ini. penulis juga berterima kasih atas seluruh motivasi dan bantuan Ibu selama masa perkuliahan penulis.

6. Terima kasih kepada dewan penguji II Ibu Widya Ningsih M.Si yang telah membantu penulis lewat saran dan masukannya serta keluangannya waktunya untuk selalu hadir di setiap ujian seminar penulis.
7. Terima kasih kepada Ustadz Muh Ikhsan S.Ag., M.Ag., yang dari awal perkuliahan menjadi guru dan orang tua penulis yang selalu memberikan motivasi dan arahan selama masa perkuliahan penulis.
8. Para Dosen dan Staf di lingkungan Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah yang telah banyak memberikan bantuan, dorongan serta arahan selama pengurusan dan pembelajaran sampai pada penyelesaian studi.
9. Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kendari yang telah memfasilitasi peneliti selama Menyusun proposal ini.
10. Terima kasih pula untuk kakak kandung dan ipar saya yang selalu ada saat penulis butuhkan yang selalu menjadi bank berjalan untuk penulis.
11. Terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Informan penyumbang data dalam hal ini Masyarakat pesisir Desa Wawatu yang sangat ramah saat memberi informasi kepada peneliti, anak-anak binaan SIC yang sangat semangat dan cerdas, serta sumbangsih besar kakak-kakak Volunteer Sultra Island Care (SIC) yang telah menyisihkan waktunya untuk memberikan informasi dan data untuk peneliti dalam hal ini Kak Mawan, Kak Fajrin, Kak Diana dan Kak Nopri yang sangat membantu peneliti saat di lokasi penelitian.

12. Terima kasih untuk kebaikan hatiku Ainun, Juwita, Afiqah, Lulu yang sudah menjadi saudari saya. Terima kasih karena selalu saling menguatkan dalam segala hal, selalu memahami penulis, saling mensupport dan selalu ada dari awal masa perkuliahan sampai saat ini. terima kasih karena kalian penulis bisa melewati masa perkuliahan yang awalnya terasa membosankan menjadi menyenangkan karena di isi keseruan dari kalian. tidak lupa pula terima kasih untuk Anri Agasi, Alif, Syahdam dan Aldi yang sudah seperti saudara laki-laki penulis yang selalu menjaga kami layaknya saudara walaupun kadang disertai ocehan khas mereka.
13. Terima kasih pula untuk kebaikan hatiku saudari penulis Uny yang sejak awal memasuki perkuliahan hingga saat ini selalu jadi tempat ternyaman dan tempat pulang penulis saat kondisi apapun, yang selalu paling peduli, yang selalu mengomel saat penulis sakit karena kegiatan penulis namun, juga selalu merawat penulis.
14. Terima kasih partner segala hal penulis serta saudari penulis Karina yang selalu menjadi support dan partner terbaik di kehidupan perkuliahan dan juga dalam berorganisasi maupun berkegiatan khususnya di Hijau Hitam. Terima kasih sudah menjadi saudari penulis dalam melewati lika-liku selama ini dari sejak maba hingga menjadi senior yang akan purna.
15. Terima kasih untuk teman seperjuangan di Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah terutama dalam kelembagaan Dewan Eksekutif

Mahasiswa Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah periode 2022-2023 yang tidak hanya berperan sebagai pengurus Lembaga tetapi juga sebagai kawan dan saudara sampai saat ini.

16. Terima kasih kepada teman-teman kelas penulis BPI SQUAD Angkatan 2019, teman KKN desa Patuno yang tidak pernah mengeluh untuk menjawab segala pertanyaan yang dilontarkan penulis dan membantu penulis dalam menyelesaikan proposal ini.

17. Akhirnya penulis berterima kasih kepada semua pihak yang tidak sempat penulis sebutkan namanya, semoga semua karya kita bernilai ibadah di sisi Allah SWT, dan penulis berharap proposal ini bermanfaat bagi para pembaca pada umumnya, serta bermanfaat pada penulis khususnya.

Peneliti berharap semoga hasil penelitian ini dapat menjadi ladang ilmu baru bagi para pembaca. Peneliti memohon maaf sebesar-besarnya apabila dalam hasil penelitian ini terdapat hal yang tidak berkenaan saat membaca penelitian ini, semoga kita diberi ampunan dan Ridho-Nya.

Kendari, 24 Oktober 2023

Penulis



Mufka

NIM.19030102038

ABSTRAK

Mufka (19030102038). Pola Pembinaan Sultra Island Care dalam Merevitalisasi Perilaku Sosial Anak Pesisir Desa Wawatu Kecamatan Moramo Utara (Pembimbing: Dr. Nurdin S.Ag., M.Pd)

Perilaku sosial anak berkaitan dengan pola pembinaan yang mereka terima pada lingkungan, tidak terkecuali dengan anak pesisir pantai. Interaksi sosial terjadi di lingkungan pesisir pantai dimana dalam hal perilaku sosial anak cenderung mengimitasi perilaku orang-orang sekitarnya atau hal-hal baru yang mereka lihat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) Untuk mengetahui pola pembinaan Sultra Island Care (SIC) pada anak pesisir Desa Wawatu Kecamatan Moramo Utara. (2) Untuk memperoleh gambaran sejauh mana efek pembinaan Sultra Island Care (SIC) dalam merevitalisasi perilaku sosial anak pesisir Desa Wawatu Kecamatan Moramo Utara. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Hasil Penelitian menunjukkan bahwa (1) Pola pembinaan Sultra Island Care lebih dominan menggunakan pola pembinaan demokratis yang di tandai dengan sikap terbuka, responsif dapat di lihat di kelas-kelas yang dilakukan yaitu pada : kelas pengajaran rutin, kelas motivasi, kelas kreasi, kelas keagamaan. (2) Efek pembinaan Sultra Island Care seperti: Pemahaman diri dan Identitas anak-anak pesisir, pembiasaan dan disiplin,

Kata Kunci: Pola Pembinaan, Perilaku Sosial, Anak Pesisir.

ABSTRAK

Mufka (19030102038). Sultra Island Care Coaching Pattern in Revitalizing the Social Behavior of Coastal Children in Wawatu Village, North Moramo Utara (Supervisor : Dr. Nurdin S.Ag., M.Pd)

This research aims to determine (1) the coaching pattern of Sultra Island Care (SIC) in the coastal children of Wawatu Village, North Moramo Sub-district. (2) To obtain an overview of the extent to which the coaching of Sultra Island Care (SIC) contributes to revitalizing the social behavior of coastal children in Wawatu Village, North Moramo Sub-district. This research employs a qualitative method with a descriptive approach. The results show that (1) the coaching pattern of Sultra Island Care is predominantly characterized by a democratic coaching style marked by openness and responsiveness, as observed in various classes such as routine teaching, motivation classes, creative classes, and religious classes. (2) The effects of Sultra Island Care coaching include: self-understanding and identity of coastal children, habituation, and discipline.

Keywords: Coaching Pattern; Social Behavior; Coastal Children

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
HALAMAN PERNYATAAN PUBLIKASI	iv
KATA PENGANTAR	v
ABSTRAK	x
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Fokus Penelitian	6
1.3 Rumusan Masalah	6
1.4 Tujuan Penelitian.....	6
1.5 Manfaat Penelitian.....	7
1.6 Definisi Operasional.....	7
BAB II KAJIAN PUSTAKA	10
2.1 Konsep Pembinaan	10
2.2 Pola Pembinaan	10
2.3 Psikososial	20
2.4 Perilaku Sosial Anak	23
2.5 Karakteristik	29
2.6 Masyarakat Pesisir.....	30
2.7 Kajian Relevan	32
2.8 Kerangka Berpikir	36
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	38
3.1 Jenis Penelitian	38
3.2 Waktu dan Tempat Penelitian	39
3.3 Sumber Data	39
3.4 Teknik Pengumpulan Data	40
3.5 Teknik Analisis Data	42
3.6 Pengecekan Keabsahan Data.....	43
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	46

4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian	45
4.2 Kondisi Objektif Lokasi Penelitian	46
4.3 Hasil Penelitian.....	48
4.4 Pembahasan	66
BAB V PENUTUP.....	77
5.1 Kesimpulan.....	77
5.2 Saran	77
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN.....	88

